

ANJOU BLEU

LE LOUROUGH-BÉCONNAIS

L'Adapei 49 reprend l'Esat de l'Argerie

L'Arpep (Agence régionale des pupilles de l'enseignement public) Pays de la Loire a engagé une démarche de transfert de gestion de deux de ses établissements médico-sociaux : l'ESAT (Établissement et service d'aide par le travail) et le SAVS (Service d'accompagnement à la vie sociale) de l'Argerie, situés au Louroux-Béconnais.

L'Adapei 49 (Association de parents et amis de personnes en situation de handicap mental) a été choisie comme repreneur et futur gestionnaire. L'Arpep a engagé cette démarche afin de permettre et de soutenir une évolution et une nouvelle dynamique pour ces établissements. De son côté, l'Adapei 49 gère déjà cinq ESAT et deux SAVS, regroupés au sein d'un pôle travail adapté et d'un pôle habitat.

Lors de sa séance du 16 décembre dernier, le conseil d'administration de l'Arpep a décidé, à l'unanimité de choisir l'Adapei 49 comme repreneur et futur gestionnaire des deux structures. Ce choix a été réalisé au vu de l'expérience et de l'expertise de cette association dans le secteur médico-social, et d'une collaboration déjà existante entre les deux associations.

Lors du transfert, l'Arpep a posé des conditions de reprise indispensa-



L'Adapei49 reprendra la gestion de l'Esat de l'Argerie le 4 janvier 2021.

bles qui ont été acceptées et partagées par l'Adapei 49. En particulier le maintien de ces établissements sur les sites actuels, la sécurisation des personnes en situation de handicap dans la poursuite de leur accompagnement, et la sécurisation des salariés dans la poursuite de leur contrat de travail.

Maintien de l'emploi

L'Arpep et l'Adapei 49 garantissent, ainsi, le maintien des emplois des travailleurs handicapés et des salariés dans le secteur du Louroux-Bé-

connais.

L'Adapei 49 exprime sa volonté de tisser des liens constructifs avec l'ensemble des familles et sa volonté de poursuivre la collaboration avec tous les acteurs locaux, en particulier, les élus et les entreprises. La mise en œuvre administrative de ce transfert sera effective courant 2021. Cependant, la gestion opérationnelle des établissements, par l'Adapei 49, prendra effet le 4 janvier 2021. L'Arpep Pays de la Loire et l'Adapei 49 travailleront en concertation pour permettre une phase de

transition réussie et attentive à tous les acteurs.

L'Association de soutien aux usagers de l'Esat de l'Argerie (Asuea) est satisfaite de cette décision : « Nous avons la quasi-certitude que ce serait l'Adapei qui reprendrait l'Esat, ce qui ne nous inquiète pas outre mesure même s'il y aura forcément quelques changements. Mais la situation, au niveau ambiance générale ainsi que du travail, sera nécessairement plus professionnelle qu'avec l'Arpep », estime Philippe Feufeu, président de l'association. « Nous sommes très satisfaits que l'Adapei soit notre prochain interlocuteur : leur expérience et expertise sont reconnues, la communication et la transparence sont bien réelles dans leur fonctionnement et nous avons hâte de nous rencontrer en ce début d'année 2021 pour construire ensemble ce nouvel épisode de l'Esat. »

Pour Philippe Feufeu, « si la plupart des problèmes sont réglés actuellement, l'Asuea n'a pas vocation à disparaître. Nous envisageons de renforcer par le bénévolat les actions au niveau des loisirs et activités liés à l'Esat ». Les adhérents font aussi part de leur « préoccupation en tant que parents pour l'avenir de (leurs) enfants vieillissants ».